

**Plouf, le bébé hérisson** Le mystère des coquilles vides.(DessinsSabine)

En vacances chez ses grands-parents, Pitou s'ennuie. Il n'a ni frère ni soeur et plus de petits copains pour jouer : c'est l'horreur. Marchant sans but dans les allées du jardin, il fouille dans les touffes d'iris.



Tous ces escargots ! Les coquilles sont vides. Ils sont tous morts. C'est bizarre. Ils n'ont pas abandonné leur maison ? C'est un mystère ... Plouf ! le bruit vient du bassin aux poissons rouges. Un minuscule animal se débat dans l'eau. Un museau pointu tente d'aspirer l'air. Des pattes griffent désespérément le bord du bassin.



Pitou court vers la cabane du jardin où son grand-père range ses vieux gants. Ils sont trop grands mais indispensables pour sortir la petite bête de l'eau sans se piquer les doigts car c'est un bébé hérisson ! Il est vivant mais tousse beaucoup ; il a bu de travers. Pitou l'allonge dans l'herbe avec précaution. Il le baptise Plouf car sa grand-mère qui sait tout dit qu'autrefois on baptisait les gens en les trempant dans l'eau. Plouf a très peur. Il se met en boule comme sa maman lui a appris à le faire. Ainsi personne ne peut le toucher sans se piquer aux épines de son dos. Ca fait très mal ! Pourtant il sent que quelqu'un le caresse. Le bébé hérisson sort sa tête et regarde sur le côté : c'est Pitou avec ses gros gants !



Comme ce petit garçon lui a sauvé la vie, il ne peut pas être méchant. Plouf se met sur le dos en signe d'amitié. Pitou a compris ; il gratte la peau avec une touffe d'herbe pour enlever les puces noyées. Les hérissons ont trois ennemis : les autos qui les écrasent, les renards qui les mangent et les puces qui les sucent. Elles leur piquent le ventre puis vont vite se cacher dans les épines. Impossible de les attraper ! Ce bain forcé aura au moins servi à se débarrasser de ces sales bêtes. Pitou et Plouf sont devenus des amis inséparables. Pitou est étonné qu'un jeune hérisson se promène tout seul dans le jardin sans ses parents. Ils ont peut-être été écrasés par une voiture en traversant la rue sans regarder. Plouf est un orphelin. Comme il est encore un bébé, il doit boire du lait. Pitou a déniché un vieux biberon et a prélevé des sous dans sa tirelire pour acheter une tétine. Tous les soirs, il joue à la nounou et Plouf se régale. Cela le change de son menu habituel.



Mais que peut-il bien manger toute la nuit ? Pitou n'en sait rien ; peut-être quelques pommes tombées pour son dessert mais ça ne suffit pas. Le problème c'est que Plouf fait la sieste presque toute la journée et ne se réveille que le soir, juste au moment où la grand-mère de Pitou l'appelle pour aller se coucher. Il gagne bien un quart d'heure en traînant un peu mais ce n'est pas assez pour éclaircir ce mystère. Tout le monde est heureux de la présence de Plouf dans le jardin. Enfin presque tout le monde. Ou-a n'est pas d'accord. C'est le chien des grands-parents de Pitou. Il s'appelle Ou-a car c'est la seule chose qu'il sait dire. Il le dit bien ; tout le temps: Ou-a, quand il est content, Ou-a, Ou-a, quand il est ronchon ; ça lui arrive souvent. Après deux Ou-a, il vaut mieux courir vite. Quel mauvais caractère ! Au sixième Ou-a, Plouf avait mal aux oreilles et s'est mis en boule ce qui a augmenté la fureur de Ou-a. Il a essayé de mordre Plouf mais n'a réussi qu'à se piquer le nez. Ou-a est venu voir Pitou en criant pour lui montrer son museau plein de bouts d'épines. Il les a enlevés avec une petite pince puis a nettoyé ses bobos avec un morceau de coton trempé dans l'alcool. Ou-a n'a pas aimé du tout et a crié encore plus fort. C'est vrai que ça brûle un peu. Depuis il boude mais ça lui passera. Je crois qu'il a compris que tous les gens sont différents. Ou-a a des poils sur le dos et Plouf a des épines. Ce n'est pas une raison pour aboyer et mordre. Ou-a est devenu plus gentil depuis ce jour là. Un soir, pour le remercier de l'avoir débarrassé de ses puces, Plouf a montré au petit garçon comment il chasse les escargots dans le jardin. Comme il n'aime pas croquer les coquilles car les débris restent dans les dents, il emploie la même astuce inventée par le terrible renard pour dévorer les hérissons : il leur fait pipi dessus !



L'escargot entend tomber de l'eau sur sa maison et croit qu'il pleut. Il sort de sa coquille pour se promener et Plouf le croque tout cru. Il faut être un hérisson pour aimer ça. Le mystère est éclairci : voilà pourquoi il y a tant de coquilles vides dans le jardin. Pour faire si souvent pipi, il faut boire beaucoup d'eau et risquer de faire "plouf" dans le bassin et se noyer ...

Plouf a mangé trop d'escargots. Il est gras comme un boudin, baille et s'endort de plus en plus souvent même le soir. L'automne va bientôt arriver. Avant de retourner en ville et revoir ses copains d'école, Pitou construit une petite cabane pour son ami avec des planches, des branches et de l'herbe sèche pour le lit. Il a même trouvé un vieux pull de laine pour éviter les rhumes. Plouf va dormir sans arrêt pendant tout l'hiver dans cette belle maison, la plus belle du monde des hérissons.



Pitou viendra le réveiller au mois d'avril, au début des vacances en lui apportant plein de nourriture car le petit hérisson aura beaucoup maigri. Cette année là, les vacances de Pâques étaient très tard et il faisait déjà chaud depuis une semaine. Lorsque Pitou est revenu chez ses grands parents, la maison de Plouf était vide. Comme le petit garçon pleurait la disparition de son ami, sa grand-mère l'a consolé.

- Plouf n'a pas été mangé par un renard. Ce n'est pas un petit chien ni un jouet et n'appartient à personne. Il est libre comme le vent et les nuages. Il est parti fonder une famille mais ne t'oubliera pas. Un jour il reviendra te voir avec ses enfants, de nombreux bébés hérissons.



Pour les loger pense à agrandir sa maison !

Pitou a dessiné l'histoire de son ami Plouf et accroché tous les dessins dans sa chambre. Lui aussi ne l'oubliera jamais. Le soir avant de s'endormir, il rêve de construire un village au pays des hérissons, interdit aux autos, aux renards et aux puces avec un élevage d'escargots et pleins de pommiers autour.